



## CEEAC

Les ministres des Affaires étrangères de la CEEAC préparaient hier le terrain en vue de la 9<sup>e</sup> session extraordinaire de la conférence des chefs d'État et de gouvernements, qui se tient demain sur convocation du président en exercice, Ali Bongo Ondimba.

**Page 4**

## SANTÉ

Fermé depuis près de deux ans pour des raisons financières, le service alimentation du Chul (600 lits) a rouvert ses portes hier. Il se propose d'offrir à ses malades trois repas par jour en fonction du régime de chacun d'entre eux.

**Page 9**

# AKANDA A UN NOUVEAU MAIRE

**GREGORY** Lucrucche Alihanga, incarcéré à la prison centale de Libreville le 6 décembre dernier dans le cadre de l'enquête anticorruption "Scorpion", alors qu'il n'était en fonction que depuis février, a été remplacé par le 2<sup>e</sup> adjoint au maire Colin Boreil, au terme d'un arrêté du gouverneur de l'Estuaire, Guillaume Adjangoué-Lappel. **Pages 2 & 3**



## POUR MOI QUOI...

Qu'ont fait les Africains face aux maladies pour ne pas disparaître de la surface de la terre avant l'arrivée des Blancs ?

On le doit à nos tradi-thérapeutes qui, autant que les autres peuples des autres continents, maîtrisaient la nature. C'est grâce à leurs immenses connaissances qu'ils ont permis à nos ancêtres de traverser les siècles en très bonne santé. Lorsque les conquérants ont débarqué sur nos côtes, quelle n'a pas été leur surprise de voir des hommes solides et pétillants de santé. C'est là la preuve que l'Afrique disposait aussi des hommes de science qui n'avaient rien à envier aux autres. Et qui guérissaient toutes les maladies sauf celles importées chez nous.

Seulement, la colonisation étant une entreprise de civilisation, il fallait détruire celle des peuples assujettis. Et voilà là où nous en sommes. Cependant, on doit s'inspirer des Asiatiques. Ils ont su imposer au monde leur médecine traditionnelle. Le cas du massage thaï, inscrit au patrimoine mondial de l'Humanité, en est la parfaite illustration. À nous donc de valoriser notre médecine qui n'a pas livré tous ses secrets. Combien de fois d'ailleurs n'a-t-elle pas montré son efficacité dans nos hôpitaux pourtant de référence face à la faille de celle de l'Occident ?

Alors, il est temps de croire en nous-mêmes, à notre génie. C'est un combat de décolonisation des esprits à mener quoi ...

...**MAKAYA**

electra  
TOUT POUR LE BUREAU

**PROMO**

ASTRIX 6005  
IMPRIMANTE COULEUR MULTIFONCTION  
**359.000 FCFA TTC**  
AU LIEU DE  
**559.110 FCFA TTC**



**PROFITEZ**  
DE LA MAGIE DE NOËL AVEC  
**xerox**

**DU 15 DÉCEMBRE 2019**  
**AU 15 JANVIER 2020**  
**+ 20% DE REMISE SUR L'ACHAT**  
**D'UN JEU DE TONER**

xerox



PHOTOS NON CONTRACTUELLES - DANS LA LIMITE DES STOCKS EN DISPONIBILITÉ ET SUR TAPEL EN VENTE